



## Procès-Verbal de l'Assemblée Générale de l'Association « Les Amis des enfants de Bethléem »

*Samedi 4 mai 2024 à 10h30, à La Croix-sur-Lutry*

L'ordre du jour :

### **1<sup>ère</sup> partie statutaire**

- 1.- Accueil, salutations, nomination de 2 scrutateurs.
- 2.- Approbation de l'ordre du jour et du PV de l'assemblée générale du 6 mai 2023.  
(à votre disposition sur notre site et/ou sur demande au secrétariat)
- 3.- Présentation des comptes (voir Rapport Annuel 2023 ci-joint).
- 4.- Rapport du vérificateur des comptes et renouvellement de son mandat.
- 5.- Présentation et nomination de deux nouveaux membres au comité.
- 6.- Vos réactions au Rapport Annuel 2023 ci-joint.
- 7.- Situation à Bethléem.
- 8.- Nos perspectives.
- 9.- Divers.

### **2<sup>ème</sup> partie : Présentation illustrée de nos activités à Bethléem**

#### **1.- Accueil, salutations, nomination de 2 scrutateurs**

Notre présidente, Jacqueline Mardelle, ouvre la séance avec un « quart d'heure vaudois » de retard dû aux salutations amicales et chaleureuses de cette cinquantaine de personnes qui se sont déplacées en ce samedi matin ensoleillé jusqu'au Collège de la Croix-sur-Lutry. Il est 10h45.

Chantal Pellegrini fait circuler la liste de présences.

On choisit deux scrutateurs : Alain BROMM et Jean-Marc ROLAND.

#### **2.- Approbation de l'ordre du jour et du PV de l'assemblée générale du 6 mai 2023**

Le procès-verbal est à disposition sur notre site et quelques exemplaires sont à disposition. La lecture du procès-verbal n'est pas demandée et il est accepté à l'unanimité.

#### **3.- Présentation des comptes (voir Rapport Annuel 2023)**

Le Rapport Annuel était joint à l'invitation et quelques exemplaires sont à disposition.

Chantal présente les comptes et explique les choix comptables que nous devons faire à cause des deux changes (du CHF vers le US\$ puis vers le NIS). Le résultat est étonnamment positif, nos donateurs aussi bien privés qu'institutionnels ont été généreux, peut-être à la suite des deux drames qui nous ont bouleversés en 2023. Chantal précise que nous n'avons aucune garantie de recevoir des dons de la part d'institutions. Chaque année un travail de recherche de fonds doit être effectué.

#### **4.- Rapport du vérificateur des comptes et renouvellement de son mandat**

Sur demande, Chantal donne lecture du Rapport de l'organe de contrôle de la Fiduciaire HNSN, bénévole ; en précisant qu'à Bethléem nous payons une Fiduciaire pour la tenue de nos comptes. Applaudissements de l'assemblée, le rapport est accepté à l'unanimité ainsi que la décharge au comité et le renouvellement du mandat de la Fiduciaire pour une année avec remerciements chaleureux à Heni Saïah.

#### **5.- Présentation et nomination de deux nouveaux membres au comité**

Jacqueline mentionne les deux personnes qui ont accepté de rejoindre le comité :

Natalie Munier-Jordi se présente par vidéo (elle avait depuis longtemps prévu un voyage à cette date). Psychothérapeute et psychanalyste, mère de famille, elle a connu les activités de l'ADEB lors d'un voyage en Terre Sainte. Elle prend sa retraite professionnelle cet été, et se réjouit de mettre son temps et son énergie au profit des enfants.

Meriem Benmelouka se présente à son tour, en présentiel. Chimiste de formation, parlant couramment l'anglais et l'arabe, elle a fait ses études à Lausanne et travaillé au Québec ; elle est en poste actuellement à Bâle. Elle connaît notre présidente depuis une vingtaine d'années et par elle a suivi nos activités. Elle veut tout spécialement s'engager dans la recherche de fonds, et a déjà pris contact avec Nahida à Bethléem pour bien comprendre quelle Fondation serait le mieux à même de s'engager à nous aider.

Vote par applaudissement approuvant la nomination de ces deux nouveaux membres.

#### **6.- Vos réactions au Rapport Annuel 2023 ci-joint**

Jacqueline feuillette ensuite le Rapport annuel 2023 : elle remercie Olivier Mani d'en avoir piloté la réalisation. Olivier explique comment il a « fabriqué » le rapport et les contacts qu'il a eus avec les différents membres de notre équipe locale. Découvrant les textes qu'il a reçus de Bethléem, il y a certes constaté des redites, mais les a laissées pour que chacune et chacun puisse ainsi exprimer ses ressentis face aux deux événements importants de 2023 : le décès de Jiries et la guerre à Gaza.

Anne-Françoise Wittgenstein à son tour explique qu'avec ces deux événements il a fallu surtout accompagner l'équipe dans ces moments traumatisants. Dans la 2<sup>e</sup> partie de l'année, elle a beaucoup travaillé (par WhatsApp et par Zoom) sur ce point, et cela toutes les 3 ou 4

semaines. Elle remercie l'aide indispensable qu'elle a reçu de Fatmeh notre traductrice sur place, précisant combien il est important que chacune et chacun puisse s'exprimer dans sa propre langue, surtout sur des sujets aussi délicats.

Puis Anne-Françoise a présenté son programme de formation pour les années 2023 et 2024 : elle désire surtout aider chaque membre de l'équipe à devenir formateur, pour qu'à leur tour ils puissent accompagner des personnes (enseignants dans les institutions partenaires et parents lors des rencontres avec des mamans) leur permettant de comprendre et peut-être de s'approprier ces techniques psychomotrices.

Enfin, Jacqueline nous parle de l'impact merveilleux des petits cœurs en bois d'olivier que nous diffusons largement, jusque dans des institutions hospitalières : à titre d'exemple, elle nous lit le message du responsable de l'aumônerie des HUG à Genève, ainsi que deux témoignages d'une aumônière et d'un médecin : ces petits cœurs bouleversent patients, familles et médecins.

## **7.- Situation à Bethléem**

Il est bien sûr question du décès de Jiries Alawi, et des démarches entreprises pour trouver quelqu'un/une pour ce poste. Cela a pris du temps, car malgré les 31 réponses à l'appel d'offre publié, personne ne correspondait au profil recherché, d'autant plus que nous exigeons que la personne parle le français. Pour finir, la candidature de Myriam Abu Laban fut acceptée à l'unanimité par le comité. Elle prendra ses fonctions de directrice le 1<sup>er</sup> juin. Nous visionnons avec intérêt son message enregistré pour l'assemblée générale de ce jour. Elle est applaudie chaleureusement.

Jean-Bernard Livio raconte ensuite quelques faits marquants qui touchent la population de Bethléem et impactent le travail de notre équipe, et ceci déjà bien avant les événements dramatiques que nous connaissons actuellement. Il explique qu'il n'a pas encore été possible d'aller à Bethléem depuis les événements de Gaza. Nous y étions en septembre 2023, puis Chantal et Catherine début octobre (elles sont rentrées le 6 octobre au soir !)

Jacqueline rappelle ensuite les besoins immenses de la population, et tout spécialement des enfants de Palestine ; il s'agit d'agrandir l'équipe pour y répondre. Dans ce sens nous avons décidé de proposer à trois nouvelles jeunes femmes un stage jusqu'à l'été : Hazar, Waffa, et Nisreen, semblent très motivées. L'équipe locale se prononcera d'ici l'été, afin que le comité puisse les engager en septembre.

## **8. Nos perspectives**

### **- A Bethléem**

A la suite d'un long échange par Zoom avec Ayed Arafah, Jacqueline peut esquisser son projet d'un « Village des merveilles » : un propriétaire a proposé son terrain gratuitement, la

municipalité a donné son accord pour la réalisation de ce projet, soutenu par deux partenaires : une institution locale qui investira dans des constructions (démontables) et les équipements, et « Les Amis des Enfants de Bethléem » sous la direction de Ayed sollicités pour les activités pédagogiques, artistiques et socio-culturelles.

Jacqueline nous explique également que la direction de « SOS Village d'enfants de Bethléem », avec lesquels nous travaillons déjà, souhaite que nous organisions un camp d'été avec une soixantaine de « leurs » enfants. Nos animateurs étudient actuellement la faisabilité de ce 3<sup>e</sup> camp d'été, après les 2 camps déjà prévus comme chaque année avec les enfants de familles de Bethléem. A suivre...

Notre intention de louer le 2<sup>ème</sup> étage de La Maison devrait se concrétiser cette année. Les besoins d'élargir notre espace de jeux pour les enfants et de travail pour notre équipe vont grandissants.

#### - **En Suisse**

Chantal remercie Selena Baset qui l'a beaucoup aidée dans les traductions de documents officiels tels que le rapport de contrôle des comptes de la Fiduciaire à Bethléem.

Chantal invite Moha Sakijha, un artiste palestino-suisse découvert un peu par hasard à se présenter : il vient raconter comment il a connu notre Association, et découvert en feuilletant notre Rapport d'activités d'une année précédente la photo de Lisa, ... qu'il avait bien connue et avec laquelle il a travaillé il y a 35 ans à Genève ! Il a accompagné Ayed dans les classes d'école à Lutry lorsque nous avons organisé en 2022 une médiation autour des droits de l'enfant. Voilà qui le motive à nous proposer une exposition de ses œuvres entièrement au profit des enfants de Bethléem pour l'an prochain. On se réjouit !

Puis Catherine Bromm rappelle en quelques mots nos activités en Suisse en 2023

- plusieurs soirées autour des « Contes de l'étourneau » présentés par Yannick Cochand
- 5 marchés de Noël
- le repas de Noël du Vendredi biblique.

Catherine insiste surtout combien ces manifestations sont importantes pour nous faire toujours mieux connaître, et pour rencontrer de nouvelles personnes et de nouvelles institutions ou fondations. Elle lance un vibrant appel à tous les présents à cette AG de nous transmettre des suggestions de fêtes, de collectes, d'événements à créer ou auxquels nous pourrions nous associer.

Jacqueline rappelle que l'an prochain, l'ADEB fêtera ses 20 ans, et que le comité y pense déjà sérieusement !

## **9. Divers**

Plusieurs participants profitent des « Divers » pour remercier le comité de son engagement en faveur de l'enfance à Bethléem.

Puis Jacqueline clôt la partie officielle à 11h50.

**En seconde partie,**

Jacqueline passe directement le micro à Jean-Bernard qui nous emmène en balade dans la vieille ville de Bethléem à l'aide d'un diaporama :

- La ville comme vous ne l'avez jamais vue, vide de touristes et de pèlerins
- La ville sous la neige : dans les rues et dans les jeux avec les enfants
- Les personnages faits maison (et pas *made in China*) et les jeux « made in La Maison »
- Et pour conclure un petit film sur le camp d'été 2023 avec un hommage final à notre directeur décédé Jiries Alawi.

On passe alors à l'apéro et au délicieux repas que nous ont préparés les « givrées ». Ambiance des plus sympathiques, où il faisait bon se sentir très unis autour de l'Enfant.

*La secrétaire du jour : Chantal Pellegrini*